

tados Unidos una gran superioridad sobre China y Japon en el caso de una conflagración de estas potencias contra aquella.

De Tanager

Comunican de Tanager que el sultan ha dado ordenes terminantes para que se reúna un grueso ejército con objeto de que se le una en Mogador y le acompañe en su próxima expedición al interior del imperio.

Los liberales

Varios conspicuos fusionistas que veranean en San Sebastian, trabajan activamente para la preparación del meeting, que deberá celebrarse á principios de Septiembre. La reunión revestirá gran importancia y á ella serán invitados los principales prohombres del partido liberal, entre ellos el señor Maura.

Ascenso

Por haber ocurrido una vacante por defunción en el cuerpo de la Armada han corrido las escalas ascendiendo á los que figuraban en los primeros lugares del escalafón.

comienza á las dos de la tarde del día de hoy y termina á la puesta del sol del día de mañana (siete y media de la tarde.)

En San Ignacio.—Segundo día del tríduo de preparación á la fiesta de San Alfonso M. de Li-gorio. A las ocho de la noche rosario, letanía cantada, invocaciones á San Alfonso, exposición menor, estación y reserva.

En Capuchinos.—Para inaugurar el jubileo de la Porciuncula se cantará á las dos de la tarde el Ave maris stella y se hará solemnemente la primera estación.

Valores locales y provinciales

Cotización del día de hoy

Table with columns for Compra and Venta, listing various financial instruments like Acciones Crédito Navarro, id. Fabrica de Villaba, etc.

GOBIERNO MILITAR

Servicio de Plaza del día 3.º de Agosto. Parada.—Cantabria. Imaginaria.—América, coronel don Telmo Cuartero.

EL TIEMPO

La temperatura máxima de hoy es 28,0 grados centígrados; y la mínima de ayer fué 11'0. La altura barométrica á las nueve de la mañana de hoy en milímetros fué 719'9.

PASATIEMPOS

Para el "Heraldo de Navarra,"

GEROGLIFICO COMPRIMIDO



en aquella capital siguen su política.

Se espera con ansiedad la celebración del "meeting, político en que el ilustre exministro ha de dirigir la palabra á sus amigos.

Valores Públicos

Cotización del día de hoy

Table with columns for Día 31 and Día 30, listing public debt values like Deuda perpetua al 4 0/0 interior, etc.

Viaje de los socialistas

Telegrafian de Bilbao que á las cinco de la mañana ha salido con dirección á San Sebastian el remolcador "Siglo,, conduciendo á trescientos socialistas que van á tomar parte en el "meeting,, de mañana.

Otro ministro de juerga

Esta noche sale para Santander el ministro de Hacienda señor Navarrotreverter.

Lo que dice Morgan

Telegrafian de Washington que el senador Morgan, que tanta celebridad alcanzó por sus injustificados ataques á España ha hecho recientemente importantes declaraciones al juzgar la conducta de Inglaterra al anexionarse la isla Palmira.

Dice Morgan que la política internacional de los ingleses desde algún tiempo á esta parte es algún tanto sospechosa, al menos en lo que se refiere á los Estados Unidos, pues parece ser que todas sus conquistas, anexionaciones y protectorados se encaminan á encerrar en un estrecho círculo á los yankees cosa que tienen conseguida por medio de la creación de pecien-tes é importantes factorías navales.

Cree Morgan que la isla Palmira podría servir á los ingleses como base fija de operaciones para el caso de una acción bélica naval contra el Norte de América y bajo este respecto concede grandísima importancia á tal anexión.

Respecto á la ocupación de las islas Hawai dice el aludido personaje que daría á los Es-

caron con varias piezas de artillería de campaña los puntos avanzados de la capital de la isla, sosteniendo vivo fuego con nuestras tropas.

Estas noticias son absurdas, razón por la que no debe dárseles crédito alguno.

De marina

Ha salido de Mahon el crucero de guerra francés "Pardine,,.

Oficial de Cuba

El general Weyler ha dado noticias en un extenso cablegrama al gobierno dando cuenta del resultado de las operaciones llevadas á cabo durante la última decena.

En distintos encuentros se han hecho al enemigo ciento sesenta y nueve muertos; de ellos treinta y ocho en las Villas, treinta y uno en la Habana, veinticuatro en Matanzas, cincuenta y ocho en Pinar del Rio, y el resto en otros departamentos.

Nosotros hemos tenido durante igual lapso de tiempo cinco muertos y sesenta y ocho heridos.

Indultados

El general Weyler ha otorgado indulto á cuarenta y cinco deportados, encontrándose entre los agraciados el célebre doctor Montalbo.

A la península

En el primer correo que zarpe con rumbo á España, embarcarán ochocientos once soldados enfermos é inútiles de campaña.

Silvela en Valencia

Telegrafian de la ciudad del Turia que cada día es objeto de mayores agasajos el señor Silvela.

Hoy le han visitado el presidente de la Diputación y el comité del partido fusionista de la provincia.

Ha visitado varios edificios públicos, entre ellos la Lonja. Esta noche visitará el domicilio de la Asociación Obrera donde se le ofrecerá un banquete que promete estar animadísimo.

Créese que Silvela pronunciará un discurso.

Se muestra agradecidísimo á las atenciones de que es objeto y satisfechísimo de las muchas personas de significación que

Pamplona, Tudela, Villafraanca y Tafalla. Los días de la ida son: 30 y 31 de Julio y 1, 6, 7, 8, 13, 14, 15, 20, 21, 22, 27, 28 y 29 de Agosto, y la vuelta 1, 2, 8, 9, 15, 16, 22, 23, 29 y 30 del mismo.

Han llegado á esta población los señores don José Ubach y don Armando Bouckar, director é inspector general respectivamente de la Sociedad Telefónica Interurbana del Noroeste de España.

Noticias Militares. Uniforme de carabineros.—Han sido autorizados los jefes y oficiales del expresado instituto, que prestan servicios en playas, puertos y fronteras, para que puedan usar en el verano la guerrera de alpaca, propuesta por el director general de carabineros.

Mañana amenizará el paseo la música del regimiento de Cantabria, la cual ejecutará el siguiente programa:

- Gruf's, Paso doble. Los verjges, Pavana de Luis XIV. Fantasia de Marina, instrumentada por C. Goñi. Arrieta. Pol-purri, de varias zarzuelas, Arrieta. Adelia, tanda de valsos, J. de la Cruz. El regimiento que pasa, Paso doble.

Información del "HERALDO DE NAVARRA,"

Conferencia telefónica DE SAN SEBASTIAN

(Servicio de la tarde) Dos desgracias

SanSebastian 31 (3 t.) El expreso llegado esta mañana arrolló al entrar en la estación á un guardafreno, partiéndole la pierna.

Conducido al Hospital falleció á los pocos momentos. Bañándose esta mañana en la playa una joven institutriz fué arrastrada por la resaca mar adentro desapareciendo su cuerpo á la vista de los que presenciaban el suceso.

Cuando ya se le creía muerta apareció á unos doscientos metros de distancia. Se le auxilió desde el madero de Gros, salvándose después de muchos esfuerzos.

"Me ting,, socialista

A la una y media de la tarde ha entrado en la Concha el vapor "Siglo,, fletado por los socialistas de Bilbao para hacer el viaje á esta ciudad con motivo de la celebración del "meeting,, en que protestará de la declaración de incapacidad de varios concejales obreros, confirmado por una reciente real orden.

El vapor "Siglo,, ha anclado cerca del trasporte de guerra "General Valdés,,.

El muelle ha sido ocupado por fuerzas de la guardia civil que han presenciado el desembarco de los socialistas.

Han sido muy criticadas estas medidas tomadas por el gobernador civil, pues todo el mundo las ha creído innecesarias.

Mañana se celebrará el "meeting,, y creese que no hay motivo alguno para temer alteración alguna del orden público.

La firma

La firma de hoy ha carecido de interés. Se ha firmado el ascenso de un vicealmirante de la Armada.

Blasco.

Conferencia telefónica DE MADRID

Noticias falsas

Madrid 31 (4,45 t.)

Entre algunos elementos que simpatizan con los insurrectos cubanos se ha aprovechado la noticia del ataque de Mariano para exagerarlo y producir la consiguiente alarma.

Dicen al efecto que nutridas partidas de insurrectos at-

precipitando el momento de la insurrección. La idea de que la familia de los Soplitz, fuese la primera que enarbolará la bandera nacional de Lituania, parece pura... ¿Y qué es, sino otra manifestación del orgullo?... Pues bien, esta idea que he acariciado toda mi vida, la habeis hecho fracasar. ¿Queriais vengaros? Pues lo habeis conseguido ya, habeis sido el instrumento de la divina venganza. Yo os perdono. ¡Ahora os toca!... «Dios os perdone tambien como yo os perdono, dijo el clavero. Vais á recibir los santos sacramentos: no soy luterano ni cismático y sé que es pecado atormentar á un moribundo. Tengo que deciros algo que os servirá de consuelo. Cuando mi señorito cayó mortalmente herido, me arrodillé junto á él, teñí mi espada en su sangre y juré vengarle: pero mi señorito levantó la cabeza y estendiendo la mano hácia la puerta, hizo una cruz en el aire, dándome á entender que perdonaba á su matador. Lo comprendí perfectamente; pero mi rabia contra el que mató á mi señorito ha sido tanta, que nunca he hablado á nadie de aquella última bendición del repostero.» Los dolores que sentía el hermano bernardo, obligaron á Gervasio á guardar silencio. Esperaba la llegada del cura. Oyóse ruido de caballos en el patio: llaman á puerta: era el mesonero judío quien entraba, portador de una carta importantísima para Jacobo, á quien habia de entregarla en propia mano. El bernardo se la dió á su hermano para que la llyera en alta voz; era una carta del general Fisher, jefe de Estado mayor del ejército polaco que mandaba el principe José Poniatovski

La carta decia que la guerra habia sido decidida en los consejos del Emperador, y que la anunciaba somnamente al mundo entero, que convocaba en Varsovia una gran Dieta, y que los Estados confederados de Mazovia, decretarian inmediatamente su unión con Lituania. Al oír tan gratas nuevas, Jacobo dijo en vez de bajar unas oraciones, levantó los ojos al cielo, y rebotando alegría murmuró. «Ahora señor, recibid en la paz de vuestro seno, el alma de vuestro servidor!» Arrodilláronse los presentes, pues ya se oia la campanilla, que anunciaba la llegada del Santísimo Sacramento. Los primeros rayos del sol de aquel nuevo día penetraron á través de los cristales, iluminando la cabeza del moribundo, como si la circundara vivísima aureola.

GLANDARIO 6 café salud recomendado por todas las eminencias médicas.

Higiénico, agradable y económico

Paquete de cuarto kilo 50 céntimos
octavo 25

Marca: La Torre del Oro

Fabricantes: ESTEBAN MARTINEZ y C.^{as}—SEVILLA

Pídase en todos los ultramarinos y confiterías

Depositario exclusivo en Navarra y Vascongadas: CLAUDIO LOZANO, San Nicolás 64 Pamplona.—Se solicitan agentes en todos los pueblos. Condiciones de venta, inmejorables

1j

DISPONIBLE.

A los comerciantes en vinos

Se ofrece un inmenso surtido en cuarterolas, pipas, medias pipas, bordesas, bocoyes y demas artículos de tonelería en clases y precios no conocidos hasta hoy.

Compra y cambio de bocoyes usados

Para convencerse de la realidad de lo expuesto, visitad los almacenes situados en la calle de Tejería números 33 y 35 donde se verán satisfechos todos los deseos del comprador.

AGUSTIN VIVES

LA UNION

Compañía anónima de seguros contra incendios



FUNDADA EN 1828

Establecida en Paris, 15, rue de la Banque.

Reconocida en España por Real orden y sometida á su legislación

Garantías de la Compañía en 31 de Diciembre de 1896

Capital social.....	Pesetas	10.000.000
Reservas.....	"	10.135.000
Primas á recibir.....	"	76.583.905

Total de garantías..... 96.718.905

Capitales asegurados en 31 de Diciembre de 1896, pesetas 15.986.763.085

Siniestros pagados desde el origen de la Compañía » 211.246.625

Esta gran compañía es la que mayor cartera posee de cuantas de su clase operan en España.

Asegura contra el incendio, el rayo y la explosión del vapor, del gas, de la dinamita y demás explosivos, toda clase de propiedades muebles é inmuebles; garantiza también á los propietarios la pérdida de alquileres en caso de siniestro.

Los setenta años de antigüedad de esta Compañía, su importantísimo capital y la enorme suma que lleva pagada por siniestros, la recomiendan con preferencia al favor del público.

Subdirector en Pamplona, PEDRO RIEZU, Nueva, 20, 3.º

Trabajos de imprenta y encuadernación se hacen con prontitud, gusto y economía.

Objetos de escritorio Se han recibido de todas clases de papeles y sobres para cartas, en estuches de papel y sobres inmensa variedad en clases y precios.

Papeles de hilo rayados y cuadrículados de todas clases.

Antigua y conocida casa de ROMAN VELANDIA, San Nicolás 15 y 17 Pamplona. 1=15 a

Venta de perros

En la calle de Santo Domingo número 25 se venden dos cachorros de pura raza inglesa y uno mestizo de Terranova, en el estanco darán razón.

En Zaragoza

en casa particular se desean dos huéspedes estudiantes ó como se proporcionen, los cuales podrán tomar referencias de la casa en el comercio de don Jacinto Jorge.

La industria moderna

Sellos de Caucho y metal Comisiones y representaciones PAMPLONA

CASILDO ARAMENDIA, CHAPITELA 10, 4.º

Timbres para el comercio y banca en caucho, cobre y acero. Aparatos automáticos numeradores y fechadores. Sellos para el bolsillo desde dos pesetas; tintas y cajas de tintas perpetuas; tinta para marcar la ropa «La Infalible.» Tenazas de precintar, rótulos de hierro esmaltado, placas para puertas, en latón, cobre, fundición de bronce, zinc, etc.

Café Nervino Medicinal

Nada más inofensivo ni más activo para los dolores de cabeza jaquecas, vahidos, epilepsia y demás nerviosos. Los males del estómago, del hígado y los de la infancia en general, se curan infaliblemente. Buenas boticas, á 3 y 5 pesetas caja.— Se remiten por correo á todas partes, Dr. Morales, Carretas 39 Madrid.— En Pamplona, farmacia de J. Valencia.

Pedid entodas las farmacias BICARBONATO de SOSA QUIMICAMENTE PURO

Del farmacéutico Torres Muñoz, Callede San Marcos 11 Madrid

Cura el dolor de estómago y malas digestiones. Es el mejor polvo dentifrico y el más económico. Este producto es soluble y no hace daño, y aunque se aumente la dosis no perjudica.

Exigir la firma de Torres Muñoz en el cierre de la caja

Cajas metálicas de 0'50, 1 y 5 pesetas

Disponible

El Doctor Don Tomás Arnal

Especialista en las enfermedades de los ojos del Colegio de Médicos de Zaragoza, Decano de los oculistas de Aragón y Navarra, etc.

Ha trasladado, por motivos de salud, su gabinete oftálmico de Zaragoza, donde ha residido veinticuatro años, á Tudela (Navarra) montado con todos los aparatos é instrumental que exigen los adelantos modernos. En dicho gabinete recibirá en consulta de diez á una de la tarde á todos los enfermos de la vista que deseen utilizar sus conocimientos. Honorarios módicos. Más de veinticinco años dedicado á la curación de todas las enfermedades de los ojos por GRAVES y CRONICAS que estas sean y practicando con feliz éxito toda clase de operaciones en los mismos.

Carrera de las Monjas, 13, principal.—TUDELA (Navarra)

Clase especial para señoritas

Meses de Julio, Agosto y Septiembre.

Bordados, flores de tela y cera, frutas, grabados de oro y toda clase de adornos y objetos de capricho. Preparación de labores para el ingreso en la Normal. Encargos de bordados adornos y lecciones particulares. Para detalles, la directora del Colegio doña Libia Costa.

San Miguel, 22, 3.º PAMPLONA

LITINA SOLUBLE

DEL DOCTOR ABADIA

Uno ó dos frascos bastan para curar el reuma y la gota, en la mayoría de los casos uno. De venta: En Pamplona, farmacia de Negrillos; en Allo, farmacia de Abadía. Se remiten por correo.

Lámparas incandescentes WATT

Porta lámparas interruptores, corta-circuitos, aisladores y demás aparatos para la electricidad. Aceites minerales. Desincrustante RAURELL.

Félix Utray é hijo.—PAMPLONA

DISPONIBLE

VINOS de CORELLA

Se venden por cuenta del cosechero en la calle de la Estafeta número 74.

Precios sin igual y clases superiores.

No dejen de visitar el almacén. Se sirve á domicilio.

No equivocarse, ESTAFETA, 74. 8 p-7 c

HERALDO DE NAVARRA

Publica dos ediciones diarias; una edición de la mañana para los suscriptores de fuera de la capital con alcance telefónico y telegráfico; esta edición adelanta las noticias de más interés que publican los periódicos locales y de Madrid del mismo día y se remite momentos después á nuestros abonados de fuera de la capital.

Para Pamplona, y sin que pierda el menor interés la edición anterior por ser del día, se publica la edición de la tarde con una extensa conferencia telefónica.

Los precios de suscripción al HERALDO DE NAVARRA son los siguientes:

En Pamplona un mes una peseta, tres meses tres pesetas, un semestre seis pesetas, un año doce pesetas.

En el resto de España un trimestre cuatro pesetas, un semestre 7'50 pesetas, un año eatorce pesetas.

En América un semestre veinte pesetas, un año treinta y cinco pesetas.

En el extranjero un trimestre once pesetas, un semestre veinte pesetas, un año treinta y cinco pesetas.

El pago será adelantado, pudiendo remitirse el importe en sellos ó libranzas á la Administración del HERALDO DE NAVARRA, calle de Espoz y Mina, 2; segundo, deracha, Pamplona.

A los quince días de caducada una suscripción se suspenderá el envío del periódico si no se hubiera renovado.

TARIFA DE ANUNCIOS

Atendiendo á la necesidad de facilitar el uso del anuncio tan necesario al comercio, el HERALDO DE NAVARRA dá novedad, amplitud y brevedad á los anuncios, insertándolos en la forma que los señores anunciantes soliciten, dentro del espacio ó número de espacios que paguen con arreglo á la siguiente tarifa, que los hace sumamente económicos:

En primera plana 0,50 pesetas 24 centímetros cuadrados.

En cuarta id 0,25 id.

Anuncios y reclamos en gacetillas, 0,50 pesetas línea.

Comunicados á precios convencionales. Los suscriptores al HERALDO DE NAVARRA y los que soliciten más de diez inserciones tendrán un beneficio de 20 por 100 en precios de tarifa.

Esquelas de defunción

En primera plana 7'50 pesetas por columna.

En tercera diez pesetas por columna.

En cuarta cinco pesetas por columna.

medio: el remedio era corregirme y reparar en el posible.....»

La hija del repostero, murió en Siberia con su marido el palatino. Dejó una hija, Sofía; y me en cargué de su educación.»

«Si maté al repostero, fué más por orgullo que por amor. Era preciso que me humillara; me hice hermano limosnero, y tomé por nombre Robak, porque como un gusanillo en el polvo.....»

«Los malos ejemplos era preciso repararlos: había sido traidor, pues sacrificándome por mi patria, me purificaría. Por eso he combatido por Polonia: ¿dónde? ¿cuándo? poco importa, porque yo peleaba con el nombre supuesto, y para conseguir, no la gloria de este mundo, sino el perdón de mis faltas. Donde había muchos peligros y poca gloria que recoger, ahí es donde me gustaba ir.»

«He conseguido entrar muchas veces en Polonia: para traer órdenes de superiores, y adquirir datos y noticias ó para disponer de acuerdo con los patriotas algún levantamiento. ¡Bien conocen esta capucha los de Galitzia y los de Gran Polonia! Tirando de una carretilla, he trabajado durante un año en las fortalezas prusianas: tres veces han probado mis carnes los látigos rusos; camino de Siberia he ido una vez: los austriacos me encerraron en Spelberg, el carcere duro. ¡Dios me ha salvado milagrosamente, y me concede el favor supremo de morir entre los míos, despues de recibir los Santos Sacramentos....»

«Hoy mismo, quizás he cometido otro pecado,

EL AÑO 1812

¡Oh año venturoso! ¡Feliz el que vió tu despertar orillas del Niemen azul! El pueblo te llama todavía, año de abundancia, y los guerreros año de combates, Fenómeno celestes y confusos rumores populares te predijeron; y al anuncio de tu primavera, sintieron los lituanos extraños presentimientos, alegría y tristeza á la vez, como si se aproximara el fin del mundo.

El ganado despreció la hierba que apuntaba, á pesar de la larga abstinencia del invierno: cuando salía al aire libre, se acostaba á través de los surcos mugiendo y rumiando indolentemente.

Los labradores no mostraban su contento como otros años por el fin del largo invierno, tarareando sus acostumbradas canciones. Siembra y cosecha parecía como que les eran cosas indiferentes. Suspendian á menudo sus faenas, y bien volvian los ojos á occidente como si de aquella parte esperaran algun milagro, bien los ponían con ansiedad en la turba volátil; que regresaba á sus hogares.